
de

l’édito octobre 2020

Les nouvelles
Je vous invitais le mois dernier à servir, mais l’un d’entre vous me demandait 
en quoi est-ce que ce service était spécifiquement chrétien et il m’interro-
geait : « Pourquoi servir ? » Au fond qu’est-ce que servir et comment servir ? 
Pourquoi servir?
- Parce que c’est ce qui me fait le plus ressembler au Christ, à Jésus serviteur, 
à Jésus à genoux aux pieds de ses disciples, un tablier aux reins le soir du 
jeudi saint.
- Parce que cet agenouillement c’est le chemin de l’humilité donc le chemin 
de la sainteté.
- Parce que c’est un moyen simple pour me convertir, pour m’oublier, en 
faisant passer le besoin de mon prochain, de mon frère avant le mien. 
- Parce que c’est ce qui me permet de m’intégrer dans la communauté, d’y 
trouver ma place, d’apporter ma pierre à cet édifice (et par là je ne limite pas 
le service à la communauté paroissiale, il y a tant d’autres communautés 
auxquelles j’appartiens : ma famille, ma ville, mon travail, mon école, mon 
association sportive ou caritative…). On me racontait l’histoire de cette per-
sonne qui venait de vivre un parcours alpha et qui au terme se sentait comme 
délaissée, abandonnée, n’ayant plus de lieu où se retrouver, où partager. Un 
membre du parcours alpha l’a donc invitée à la messe, mais elle lui a répon-
du : « je m’y ennuie ». Il lui a alors proposé de distribuer les carnets de chant 
avec lui au début de la messe, dès lors, cette personne a trouvé sa place 
parmi nous, au milieu de ses frères, grâce à ce service.   
- Parce que Dieu a donné à chacun un talent et que ce talent est là pour la 
croissance du corps du Christ, si je ne le mets pas en œuvre, je manquerai 
au corps tout entier, et tant que je n’ai pas essayé de le mettre en œuvre, je 
ne le découvrirai pas. On peut ainsi rester des mois, voire des années en se 
posant cette question : «  mais quel est mon talent ? ».
Des années à attendre sur le bord de la route que mon talent se révèle. Il ne 
se révélera que parce que je m’essaie au service. Si je me trompe, ce n’est 
pas grave, je peux réessayer. En servant, on ne se trompe jamais.



se former

Abbé Simon d’Artigue
Curé de Paroisses Cathédrale

- Parce que c’est la façon la plus évidente, la plus simple, la plus visible, la 
plus efficace d’annoncer l’Evangile chaque jour en actes. Elle ne remplace 
pas l’annonce explicite du Nom de Jésus, elle prépare juste les coeurs à 
l’accueillir.  
Qu’est-ce que servir?
C’est poser la question que Jésus pose à l’aveugle à l’entrée de Jericho 
« que puis-je faire pour toi? » et attendre la réponse…Je vous invite à imiter le 
Christ, à avoir les mêmes dispositions qui sont dans le Christ Jésus comme 
nous y invitait saint Paul dimanche dernier et à vous mettre dans cette at-
titude, à concrètement poser cette question à un ami, à un collègue, à un 
sdf, à un migrant, à votre curé, à votre épouse… peu importe, à poser cette 
question puis à être prêt à y répondre, pas par des mots mais par vos actes. 
Cette question c’est un risque, le risque de nous engager sans trop savoir 
où cela nous mènera et ce risque nous voulons le prendre car nous avons 
confiance en celui qui a posé cette question le premier. 
Comment servir?
- En donnant une heure de votre temps et vous vous dites immédiatement 
« une heure par semaine c’est absolument impossible , je ne pourrai jamais 
m’y tenir! » Attention, j’ai dit une heure et chacun de nous, selon son tempé-
rament, le moment de sa vie, sa disponibilité, répondra : une heure par jour, 
par semaine, par mois ou par an, peu importe, donnez cette heure, donnez 
cette heure que vous êtes en mesure de donner aujourd’hui, demain, nous 
verrons….
- Cherchez ce lieu où vous pourrez servir, cherchez-le dans la prière.
- Je vous invite, que vous ayiez envie d’aider ou que vous serviez déjà dans 
nos paroisses, à venir participer à la journée des serviteurs le 10 octobre 
de 14h30 à 22h30 (infos sur le site : http://paroissescathedraletoulouse.fr/
event/journee-des-serviteurs-2). Ce sera l’occasion de partager ensemble 
une journée fraternelle, de prier ensemble pour enraciner notre service dans 
l’amour du Christ, nous encourager et mieux nous approprier la quatrième 
partie de notre vision pastorale : « Servir et embraser le monde »
En ce mois d’octobre, je prie Notre Dame, l’humble servante du Seigneur 
pour qu’aucun d’entre nous ne termine ce mois sans avoir 
trouvé le lieu de son service, le lieu de sa joie. 

Si vous souhaitez devenir bénévole et donner un peu de temps contactez Alix 
Delahaye - 06 65 22 82 35
http://paroissescathedraletoulouse.fr/home-2/servir/je-veux-aider/



embraser le monde

La fin du mois de Septembre a été marquée par 
le congrès mission 2020 qui s’est tenu à Paris. 
Cet événement, à l’initiative d’Anuncio, rassemble 
celles et ceux qui se sentent concernés par le réveil 
missionnaire en France !
Ce salon national de l’évangélisation cherche à 
réunir toute l’Eglise autour de la question : comment 
proposer la foi dans la société actuelle ?  

L’espace d’un week-end des chrétiens, poussés par la spiritualité de la 
communion, se retrouvent pour prier, se former, annoncer et échanger. 
Ces 3 jours suscitent un grand enthousiasme et élan pour l’évangélisation, 
ils permettent d’acquérir des clés concrètes pour annoncer la foi dans 
son quotidien, ils favorisent les rencontres et les synergies entre les 
missionnaires d’aujourd’hui.
Des paroissiens de notre ensemble Paroisses Cathédrale y sont allés 
pour se ressourcer et pour capitaliser au maximum du savoir-faire des 
organisateurs afin d’être à notre tour ville accueillante du Congrès 
Mission ! En effet, Toulouse accueillera le Congrès Mission en 2021 !!
C’est un événement phare porté par une équipe de laïcs pour le 
grand Sud-Ouest ! Le réveil missionnaire est urgent en France ! Le 
congrès mission que nous accueillerons sera l’occasion pour TOUS 
d’être serviteur au service de la mission. Si nous avons le grand désir 
qu’un jour tout genou fléchisse devant le Christ, 
il faut d’abord que chacun d’entre nous fléchisse 
le genou ! 
Le 1er, 2 et 3 octobre 2021, nous jouons 
à domicile pour transformer l’essai du feu 
missionnaire qui brûle en nous ! 
Répondons à l’appel de l’Eglise en devenant 
serviteur, avec humilité et obéissance, dans un 
esprit fraternel et tourné vers la croix du Christ!  
Nous avons tous des charismes.  Mettons- 
nous au service de la mission en discernant 
son charisme, en le testant, en l’acceptant et en 
l’utilisant au service de nos frères pour sortir de notre entre-soi.

Les dherou

Congrès mission 



embraser le monde
Témoignage d’une vierge consacrée
L’ordre des vierges consacrées remonte aux premiers temps du 
christianisme. L’évêque diocésain consacre de manière publique et 
solennelle des femmes qui sont ainsi vouées au Christ dans la virginité 
de manière irrévocable, là où « Dieu les a semées ».
Sans appartenance à une communauté religieuse, chacune vit et 
manifeste l’amour de l’Eglise pour son Epoux selon son charisme 
personnel.
En répondant en toute liberté et avec grande joie à cette vocation, la 
vierge consacrée se donne au Christ d’un amour total et exclusif. Le 
Christ est tout pour elle.
En ce qui me concerne, depuis mon adolescence je sens en moi un 
amour incommensurable à donner à un seul et unique être que je croyais 
à l’époque être le mari que le Seigneur me destinait.
Au fil des années, de plus en plus consciente et émerveillée devant 
l’amour que le Seigneur a pour moi je réalisais que cet amour lui était en 
fait destiné. En effet seul le Seigneur était à même de pouvoir répondre à 
cet immense amour qui emplissait mon cœur. De plus, je sentais que le 
Seigneur me demandait non seulement de me donner totalement à Lui 
mais de devenir son Epouse.
Je souhaite donc aujourd’hui répondre à ce merveilleux amour et 
accepter cet appel à devenir son épouse.
Durant les deux années de formation qui m’ont conduite à ce jour, j’ai 
compris que le Seigneur me demandait particulièrement de le porter en 
mon cloître intérieur afin d’être devant Lui comme un vitrail au-travers 
duquel il pourra rayonner.
Ma vocation semble donc être de porter le Christ à tous ceux et celles 
qui ne peuvent ou ne savent plus comment s’approcher de Lui et 
particulièrement les personnes handicapées, malades ou vieillissantes 
pour qui j’ai une tendresse toute spéciale.

«Jésus mon maître et Seigneur tu sais tout tu sais bien que je t’aime.»

Bernadette Boureau

Bernadette Bourreau sera consacrée à l’occasion de la messe le 
samedi 31 octobre à 18h à la cathédrale St Etienne (messe anticipée 
du dimanche) avec Mgr le Gall.



prier
Un pélerinage qui libère
Dans la tradition des 
pèlerinages des pères 
de famille qui ont 
lieu partout en France 
(Cotignac, Vézelay, 
Rocamadour …) depuis 
plusieurs années le week-
end du 1er dimanche de 
Juillet, des pères de la 
paroisse cathédrale ont 
initié cette démarche 
sur les chemins du 
sanctuaire de St Bertrand 
de Comminges.
Dans ce cadre, Paroisses 
Cathédrale propose 
depuis l’année dernière 
ce pèlerinage pour les hommes, époux et pères sous le patronage de St 
Joseph.
Le succès de ce week-end de 3 jours est dû à son format rythmé par la 
marche, la prière, les enseignements, les témoignages et les moments 
de partage. Mais aussi à son état d’esprit caractérisé en 4 points : 
- L’absence de jugement sur les convictions spirituelles et religieuses de 
chacun,
- L’accueil de tous, quels que soient les âges, milieux sociaux, situations 
professionnelles ou personnelles qui apportent leurs différences et font la 
richesse du groupe,
- La liberté et l’absence de formalisme,
- Un authentique questionnement sur la place de Dieu dans notre vie 
d’homme.
Dans une ambiance conviviale et spirituelle, nous marchons dans les 
contreforts des Pyrénées vers St Bertrand de Comminges et partageons 
ensemble nos joies, nos difficultés et/ou nos questionnements en toute 
bienveillance. C’est un moment privilégié pour grandir dans sa foi, mais 
aussi pour relativiser et prendre du recul. Autour d’une bouteille de vin, 
en marchant ou en écoutant chacun autour du feu après une journée de 
marche, un sentiment de simplicité et d’authenticité prend le pas sur tout 

P é l é  d e s  p è r e s  d e  f a m i l l e  2 0 2 0

" I l  é t a i t  u n e  f o i . . . J o s e p h "

S t  B e r t r a n d  d e  C o m m i n g e s



prier
le reste. Une impression forte de toucher du doigt l’essentiel, d’être en 
vérité avec soi, avec les autres et avec Dieu.
Personne ne jugeant les autres, les pères baissent la garde et se confient 
en toute humilité acceptant leurs fragilités.
Beaucoup, sceptiques, ne se sentaient pas à l’aise à l’idée de faire un 
pèlerinage et de ne pas « se sentir à leur place ».
A la fin du week-end, tous nous ont partagé leur enthousiasme et leur 
étonnement par la facilité déconcertante avec laquelle ils sont « rentrés 
» dans cette démarche de foi et ont partagé avec des inconnus en toute 
confiance.
Ce sentiment de fraternité libérateur est une vraie bouffée d’air pur.

Damien Nancy

Journée mondiale du refus de la misère
Le 17 octobre, à l’occasion de la journée 
mondiale du refus de la misère, le diocèse 
de Toulouse et Diaconie 31 organisent une 
rencontre-prière avec des personnes luttant 
contre la misère.
Le texte de cette année est celui de la belle 
porte dans les actes (3, 1-10). « De l’argent 
et de l’or, je n’en ai pas, mais ce que j’ai, je 
te le donne. ». 
Comme dans ce texte, nous ne vous offrons 
ni or ni argent, mais un beau moment de fra-
ternité et de solidarité en vue d’apercevoir 
un bout du paradis sur terre. En vivant ce 

temps de rencontre et de prière, en changeant nos regards, ensemble 
pauvres et riches à la suite du Christ, nous refuserons la misère qui dé-
figure l’homme. Alors, «lève-toi et marche»! Marchons l’un vers l’autre.
Répondons à l’invitation des SDF, des parents d’enfants placés, des 
travailleurs pauvres le samedi 17 octobre à 15h à la cathédrale St 
Etienne (verre de l’amitié à l’issue de la célébration).

Sébastien COMBRE, Responsable du service de la Diaconie
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Parole du Pape mois Missionnaire  «  Me voici : envoie moi ! »

Chers frères et sœurs,
En cette année, marquée par les souffrances et 
les défis causés par la pandémie de COVID19, 
ce cheminement missionnaire de toute l’Église 
se poursuit à la lumière de la parole que nous 
trouvons dans le récit de la vocation du prophète 
Isaïe : « Me voici : envoie-moi ! » (Is 6, 8). 
C’est la réponse toujours renouvelée à la ques-
tion du Seigneur : « Qui enverrai-je ? » (ibid.). 
Cet appel provient du cœur de Dieu, de sa misé-
ricorde qui interpelle tant l’Église que l’humanité, 

dans la crise mondiale actuelle. Comme les disciples de l’Évangile, nous 
avons été pris au dépourvu par une tempête inattendue et furieuse. Nous 
nous rendons compte que nous nous trouvons dans la même barque, 
tous fragiles et désorientés, mais en même temps importants et néces-
saires, tous appelés à ramer ensemble, tous ayant besoin de nous ré-
conforter mutuellement. Dans cette barque… nous nous trouvons tous. 
Comme ces disciples qui parlent d’une seule voix et dans l’angoisse 
disent : « Nous sommes perdus » (v. 38), nous aussi, nous nous sommes 
aperçus que nous ne pouvons pas aller de l’avant chacun tout seul, mais 
seulement ensemble » (Méditation à la Place Saint Pierre, 27 mars 2020). 
Nous sommes vraiment effrayés, désorientés et apeurés. La douleur 
et la mort nous font expérimenter notre fragilité humaine ; mais en 
même temps, nous reconnaissons que nous sommes tous habités 
par un profond désir de vie et de libération du mal. Dans ce contexte, 
l’appel à la mission, l’invitation à sortir de soi-même par amour de Dieu 
et du prochain, se présente comme une opportunité de partage, de ser-
vice, d’intercession. La mission, que Dieu confie à chacun, fait passer 
du moi peureux et fermé au moi retrouvé et renouvelé par le don de 
soi. 
(….)« La mission, « l’Église en sortie », ne constituent pas un programme à 
réaliser, une intention à concrétiser par un effort de volonté. C’est le Christ 
qui fait sortir l’Église d’elle-même.ans la mission d’annoncer l’Évangile, 
vous vous mettez en mouvement parce que l’Esprit Saint vous pousse et 
vous porte » (Sans Jésus nous ne pouvons rien faire, LEV-Bayard, 2020, p. 23).
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(…)Comprendre ce que Dieu est en train de nous dire en ce temps de 
pandémie devient aussi un défi pour la mission de l’Église. La maladie, 
la souffrance, la peur, l’isolement nous interpellent. La pauvreté de qui 
meurt seul, de qui est abandonné à lui-même, de qui perd son travail et 
son salaire, de qui n’a pas de maison et de nourriture nous interroge. 
Obligés à la distance physique et à rester à la maison, nous sommes in-
vités à redécouvrir que nous avons besoin de relations sociales, et aussi 
de la relation communautaire avec Dieu.
Célébrer la Journée Missionnaire Mondiale signifie aussi réaffirmer 
comment la prière, la réflexion et l’aide matérielle de vos offrandes 
sont une opportunité permettant de participer activement à la mission 
de Jésus dans son Église. La charité, exprimée dans les collectes des 
célébrations liturgiques du troisième dimanche d’octobre, a pour 
objectif de soutenir le travail missionnaire accompli en mon nom 
par les Œuvres Pontificales Missionnaires, pour répondre aux néces-
sités spirituelles et matérielles des peuples et des Églises dans le monde 
entier, pour le salut de tous.
Que la Très Sainte Vierge Marie, Étoile de l’évangélisation et Consolatrice 
des affligés, disciple missionnaire de son Fils Jésus, continue d’intercé-
der pour nous et de nous soutenir.

Pape François    
Rome, Saint Jean de Latran, 31 mai 2020, Solennité de la Pentecôte.

Dans les pays les plus démunis, l’Église a d’importants besoins pour son travail pas-
toral afin de répondre aux demandes de ses communautés paroissiales. C’est pour 
les soutenir que nous sommes appelés à la charité missionnaire, chaque année, le 
troisième dimanche d’octobre.
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Et si vous deveniez servant d’autel ?
Chers jeunes, 
Une nouvelle année liturgique débute au sein de notre ensemble parois-
sial. 
Il y a tant de besoins et de services au sein de la paroisse que tu ne sais 
pas à quoi le Seigneur t’appelle. Au plus profond de ton cœur, tu ressens 
un besoin d’être au service mais tu ne sais pas lequel. Evidement tu n’es 
pas le seul, alors ne t’inquiète pas. Chaque fois que tu es présent à la 
célébration de l’Eucharistie, tu vois des servants d’autel et des servantes 
d’assemblée vêtus d’une aube blanche rappelant leur baptême, et cela 
t’intrigue, t’interpelle, et tu te dis pourquoi pas moi ! 
N’hésites pas à te présenter à la journée de formation des servants 
d’autel et des servantes d’assemblée qui débute le 

Samedi 10 Octobre de 9h30 à 14h30 à la cour Sainte Anne.
Ou de te présenter au début ou à la fin de la messe à la sacristie.
Découvre ce service de l’autel ou d’assemblée si tu as entre 7 et 25 ans 
pour les garçons et entre 7 et 16 ans pour les filles. 
Fais un pas vers le Seigneur, il t’attend ! 

Cédric Blondin
Contact : 04 67 00 47 73 



partager
Equipe St Vincent de Paul
Depuis plus de 180 ans, la Société de Saint-Vincent-de-Paul agit au 
service des personnes seules et démunies. Ses 800 000 bénévoles 
répartis dans 150 pays, dont 17 000 en France, se rendent présents pour 
visiter les personnes isolées et partager avec elles une relation frater-
nelle et d’enrichissement mutuel dans la durée. Ils organisent aussi des 
actions variées parmi lesquelles des maraudes, de l’aide alimentaire et 
matérielle, des accueils de jour, de l’accompagnement vers l’emploi et 
des sorties et vacances. 
Les bénévoles sont organisés en « Conférences » (équipes locales) qui 
agissent au plus près des personnes souffrant de solitude. Les membres 
se retrouvent régulièrement pour des temps de partage conviviaux. 
Sur la paroisse cathédrale nous sommes peu de bénévoles qui offrons 
de notre temps pour rejoindre des personnes qui n’ont pas la chance 
d’être entourées d’amis ou de familles. 
Pour pouvoir amplifier notre action contre la pauvreté dans notre quar-
tier, nous faisons appel à vous. Si vous souhaitez donner du temps et 
offrir une écoute attentive à des personnes qui en ont besoin, devenez 
bénévoles ! 
Nous œuvrons tous les mercredis matin pour recevoir et aider des fa-
milles les plus démunies de notre quartier.
Merci d’avance pour votre engagement 

Muriel Sandrin

Contact : ssvp31cd@gmail.com - 0561531841   



vivre dans nos paroisses

Les messes

Se confesser

Vie chrétienne

Saint-Etienne
Léonor Dubois Delcher - 3/10, 
Arthur Nauleau - 4/10
Céleste Rollin - 11/10 
Brune Pueyo - 18/10
Paloma Petitdidier - 24/10 
Hugo Bourerane - 25/10

ND La Daurade
Josepha Durigon - 25/10

Saint-Aubin
Basile Grimeau - 11/10
Aurore Privat - 11/10 
Valentin Tarissan Fernandez - 11/10 
Antoine et Thomas Rodts - 11/10 
Joséphine de Dufourcq - 31/10

ND de la Dalbade
Valentin Chariot - 25/10

Baptêmes "Ils vont devenir enfants de Dieu."

Saint-Etienne
Marie-Christine de Rivals - 31/08 
Monique Guilhem - 17/09
Raymond Saint-Pierre - 29/09

Obsèques "Accueille-les, Seigneur, dans la joie de ton Royaume."

ND de La Dalbade
Marie-Madeleine Flourieusse - 29/07
Anne-Marie Félix - 21/09

Mariage Ce que Dieu va unir
ND La Daurade
Josué Landes et Claire-Alix Coiffait - 10/10

Jean-Claude Portes - 9/09
Colette Maureau - 24/09
Marie-Gabrielle Mathey - 29/09

Saint-Aubin
Hermine Contréra - 31/08

Samedi (messe anticipée) : 18h30 St Etienne
Jeudi - vendredi : 18h30



nos accueils

l’agenda pour tous
15h - Groupe biblique avec Père 
Papin s.j « Savourer les Actes des 
Apôtres », salle Tarcisius
20h - Veillée è l’Esprit Saint, ND La 
Daurade
18h - Aumônerie des collégiens, salle 
Tarcisius 
14h30-22h30 - Journée des 
Serviteurs, infos sur le site 
15h - Baptême des enfants en âge 
de scolarité, église St Aubin
18h-19h - «Le dévorer des yeux», 
enseignement du Père Pierre Amar, 
église St Jérôme

Jeu.8

Ven.9

Sam. 10

Dim.11

Lun. 12

15h - Ecole des  disciples « La 
Prière » avec Père Jean-Jacques 
Rouchi, salle Tarcisius

9h-12h - Mission de rue, Basilique 
ND La Daurade

15h-18h - Journée du refus de la 
misère, Cathédrale St Etienne

18h - Consécration virginale de 
Bernadette Boureau, Cathédrale St 
Etienne (Mgr Le Gall)

Jeu. 15

Sam. 17

Sam 31

Dim 1er

       

Lundi 2 novembre 
Cathédrale St Etienne - 8h
St Aubin - 9h
ND de La Dalbade - 18h30 
ND La Daurade - 18h30

Dimanche 1er Novembre
St Aubin -  9h30
ND de La Dalbade - 10h30
Cathédrale St Etienne - 11h
ND La Daurade - 11h

Mardi : 17h -19h
Vendredi : 16h30-18h30

Lundi : 15h - 17h 
Mardi : 18h30 - 19h30
Jeudi : 16h - 18h 

Lundi au vendredi : 16h30 - 18h30
Vendredi et samedi : 10h - 12h

Messes de la Toussaint et Messes des défunts 

Changement d’heure dans la nuit du 24 au 25 octobre 2020
A partir du 31 octobre, la messe du samedi soir est à 18h00 à la cathédrale

Fermé le mardi pendant les vacances scolaires

Fermé pendant les vacances scolaires

13h30 - Mission d’évangélisation 
au cimetière Terre-Cabade, avec 
l’aumônerie des lycéens et des 
paroissiens. Rdv cour Ste Anne 


